

El negocio de refinación es un negocio muy volátil, con pocos márgenes: Nymia Almeida

Extracto de la entrevista con Nymia Almeida, vicepresidenta senior en Moody's, en el programa "Imagen Empresarial", conducido por Rodrigo Pacheco en Imagen Radio.

RODRIGO PACHECO: El viernes por la tarde platicué con Nymia Almeida, ella es vicepresidenta senior en Moody's, responsable por supuesto del análisis que se dio a conocer con respecto a Petróleos Mexicanos en cuanto a todas las advertencias, si bien a diferencia de Fitch no colocó la calificación en perspectiva negativa, mencionar que Rocío Nahle, la próxima secretaria de Energía, calificó de absurdo que la agencia Fitch Ratings haya bajado la perspectiva de crédito para Pemex. Dice "no entiendo qué datos tenga Fitch cuando está diciendo que hay una incertidumbre en la estrategia de negocios de Pemex".

Aquí le comparto lo que hablé con Nymia Almeida el viernes y algunos elementos de lo que está viendo esta compañía calificadoras.

RODRIGO PACHECO: Pues ayer veíamos, Nymia, este documento que ustedes publicaban con respecto al análisis en donde uno de los elementos principales era el tener ingresos en pesos cuando tienes una exposición en dólares a través de la deuda pues es un asunto delicado. ¿Cuáles fueron los elementos además de este que están viendo ustedes en Moody's?

NYMIA ALMEIDA: Mira Rodrigo, son dos temas principales. El primero el cambio potencial de modelo de negocios de la empresa. Hemos estado hablando de eso desde julio cuando el gobierno de López Obrador ganó la elección. Y básicamente el cambio de modelo de negocios hacía la insinuación de que del negocio de refinación. El negocio de refinación es un negocio muy volátil, con pocos márgenes, de bajos márgenes, principalmente de empresas de gobierno que tienden a ser mucho menos eficientes que empresas privadas.

Y fuera de eso, tenemos el tema que fue el tema de la semana, que se cancelarían las exportaciones de petróleo para dedicar a la producción de combustibles, que te comentaba que tenía márgenes menores. Entonces sí la empresa sí gana, tiene utilidad operativa produciendo y vendiendo petróleo, pero tiene pocas utilidades operativas produciendo y vendiendo el combustible. Entonces de entrada este cambio es un cambio negativo para la generación de caja y también obviamente para pago de impuestos. Eso por un lado.

Y por otro, lo que comentabas tú, el tipo de cambio teniendo un riesgo mucho mayor, en el nivel en que la empresa que no exportara y no tuviera ingresos en monedas fuertes, principalmente dólares. La moneda americana se usa no solo para pagar importaciones, sino también para inversiones en capital, en equipo, y eventualmente al importar petróleo, porque con este modelo de negocios es probable que México se transforme en importador de petróleo.

Todos esos son riesgos que nos mantienen muy vigilantes y preocupados.